
Un défi personnel pour son avenir professionnel

Jean-Louis Fragnière a commencé par un apprentissage d'employé de commerce. 20 ans plus tard et après plusieurs emplois dans différentes administrations, il réalise son défi de passer avec succès l'examen au brevet fédéral en finance et comptabilité. Il compte sur cette formation reconnue pour être un tremplin à sa carrière professionnelle.

Tout d'abord, félicitations pour l'obtention du brevet fédéral. Aviez-vous déjà l'impression que tout s'était très bien passé pendant les examens ?

Il était difficile de répondre à cette question avant d'avoir reçu les résultats. Je restais confiant car j'ai pu compléter l'ensemble des examens et ai consacré énormément de temps à leur préparation. Cela m'a permis d'aborder sereinement cette étape et dans les meilleures conditions possibles.

La période de formation est relativement longue, comment avez-vous réussi à maîtriser vie privée, vie professionnelle et formation continue ?

Il est vrai que c'était un peu compliqué au début. Cette formation demande un énorme investissement en temps. Etant alors papa de deux enfants en bas âge, il a fallu leur expliquer le fait que je retournais sur les bancs d'école et que j'aurais également beaucoup de « devoirs ». Mais nous avons vite trouvé notre vitesse de croisière, et tant mon épouse que mes enfants ont été très compréhensifs. Je profitais également de l'occasion pour montrer l'exemple à mes enfants en faisant mes devoirs avec eux et en leur expliquant que se former est très important. Concernant la conciliation entre la formation et la vie professionnelle, cela s'est passé sans aucun problème, mes supérieurs étaient également très compréhensifs et m'ont toujours soutenu.

En raison de la situation sanitaire, les examens ont dû être reportés de mars à août. Comment cela s'est-il passé pour vous ?

Lors de l'annonce du report, j'ai eu une baisse de motivation. En effet, l'annonce a été effectuée près de deux semaines avant l'échéance initiale des examens, j'avais déjà énormément travaillé et me sentais plus ou moins prêt. Cela était un peu frustrant de se dire qu'il allait falloir « recommencer ». L'institution de formation a été réactive et a organisé rapidement des cours de révision pour

toutes les matières. Cela m'a permis de retrouver la motivation et de me remettre à la tâche. L'échéance d'août n'était pas si loin que cela et le travail fourni pour la première échéance des examens n'était pas perdu.



Jean-Louis Fragnière

Toutes les connaissances acquises par cette formation vous permettent-elles d'en profiter dans l'exercice de votre profession ?

Pas toutes, non. Je ne pense pas qu'il existe de poste de travail qui mette en pratique absolument toute la matière apprise. Mais ma manière de travailler a beaucoup changé depuis le début de la formation. Cette dernière m'a surtout appris à aborder différemment mon travail et les problèmes qui se présentent. Je pense que la formation au brevet fédéral de spécialiste en finance et comptabilité nous fournit beaucoup de connaissances, mais également une réflexion différente sur l'exécution de certaines tâches. Dans ma situation, j'ai l'impression d'avoir la capacité d'aborder les problèmes avec plus de réflexion.

L'obtention du brevet fédéral vous apportera-t-il des changements sur le plan professionnel ?

Pour mon poste actuel, pas dans l'immédiat, mais je l'espère dans un futur proche. Dans tous les cas, j'ai vraiment l'impression qu'avec une telle formation, je peux être plus serein pour mon avenir professionnel. Cette étape étant passée, je vais prendre le temps d'analyser les opportunités professionnelles qui pourraient se présenter et également réfléchir à d'éventuelles autres formations que pourrait m'offrir la récente réussite au brevet fédéral.